

## Coyuntura Laboral Canarias. Septiembre 2024

### -Principales resultados-

- **Paro registrado**

- Canarias termina el mes de septiembre con un total de 158.670 personas registradas en el desempleo. Este dato **ya puede considerarse como el mejor registro desde marzo de 2008**, con unas cifras de 158.842 registros. El 9,03% son personas extranjeras.
- Por provincias, el 52% está registrado en Las Palmas y el 48% en Santa Cruz de Tenerife.
- Estos últimos meses el mercado laboral canario padecía una ralentización de la velocidad en el descenso de las cifras del paro, con crecimientos por debajo del 1% de variación de un mes a otro. En este caso, la mejora respecto al mes pasado fue del -2,68% y un 6,72% menos que el mismo mes de 2023
- Comparando con el resto de territorios, en Canarias es donde más cae el desempleo con respecto al mes anterior y la segunda donde más cae en términos interanuales, superada por Andalucía con una minoración del 9,15%. Respecto a la media nacional, el paro aumenta muy levemente respecto al mes anterior (0,12%) y decrece por debajo del archipiélago (5,41%).
- A pesar de estos datos saludables, aumenta un 2,31% las personas sin empleo anterior con respecto al mismo indicador de agosto. En adición, ha aumentado también el desempleo de larga duración, que tanto julio como agosto representaban en torno al 45%, en septiembre asciende al 46,66%. Del total de personas paradas de larga duración, el 60,17% son mujeres.

- Por sectores, el mayor peso del desempleo es en el de los servicios, alcanza el 77,7% (18% Comercio y 16% Hostelería). Le sigue la construcción con el 9% y el 3,6% en la industria. El peso relativo más bajo es el sector primario con el 1,7%.
- Por sexos, las mujeres representan al 57,6%, un total de 91.345 de las cuales el 62,2% son mayores de 45 años y el 26,9% están entre 30 y 44 años. En el colectivo masculino, el peso de los mayores de 45 representa el 63% del grupo y el 23,4% de 30 a 44.
- En Canarias hay un total de 89.635 **personas que no perciben prestación** por desempleo o subsidio. En otras palabras, **6 de cada 10 personas en paro en Canarias no perciben ningún ingreso por desempleo**. Esto supone una tasa de cobertura alrededor del 44%, es decir, la proporción de personas desempleadas que perciben algún ingreso por transferencias públicas. De ellas, el 22,7% perciben el subsidio por desempleo, superando al colectivo que cobra la prestación que asciende al 17,6%. Esto significa que hay más gente cobrando subsidio cuando se agota la prestación que la prestación por desempleo. Otro indicio más del paro de larga duración. En este caso, Canarias es de las Comunidades donde hay más porcentaje de personas beneficiarias del subsidio.

- **Nuevos contratos**

- Se formalizaron en Canarias un total de 62.778 nuevos contratos de los que un 44,2%, esto es, 27.734 contratos, lo fueron con carácter indefinido.
- Un mes más, este dato representa una cifra superior a la media española (43,8%), hecho que viene produciéndose de manera ininterrumpida desde la implantación de la reforma laboral.
- Sin embargo, el peso es inferior al del mismo mes del pasado año (47,4%) y se acorta la diferencia de pesos con la media estatal, lo que implica un ligero empuje de los contratos temporales a los que hay que prestar especial atención.
- Por último, en la comparativa con septiembre de 2024 y en línea con la evolución de la afiliación y descenso del paro registrado se firmaron en Canarias un 8,0% más de contratos.

- **Afiliación a la Seguridad Social**

- La afiliación media en Canarias contabiliza en septiembre en torno a 914.626 cotizantes, de los cuales 476.792 son hombres y 437.834 son mujeres. Este registro

supone un aumento de 8.251 personas afiliadas con respecto al mes pasado y 28.252 más que en septiembre del año pasado.

- En el último año, la afiliación ha sumado en Canarias alrededor de 28.000 personas. Nuestra región es la segunda de mayor registro interanual de personas afiliadas (3,19%) precedida por Islas Baleares (3,42%) y ostentando el tercer puesto la Comunidad de Madrid (3,04%).
- En términos nacionales, la cifra de afiliados/as medios/as se sitúa en 21.198.206 personas, según nota de prensa del Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones:
  - En comparación intermensual, suman afiliados, entre otros, Educación (+4,83%), como es habitual por el comienzo del curso, y Actividades Administrativas (+1,64%). Algunos sectores pierden afiliados como consecuencia del fin de temporada veraniega, particularmente, Comercio (-1,57%) y Hostelería (-1,85%).
  - El crecimiento del empleo femenino es del 11,8% desde el año previo a la pandemia y es más de 4 puntos porcentuales superior al incremento producido entre los hombres, que es del 7,8%. En términos interanuales, también crece más la afiliación de las mujeres: 2,6%; frente al 2% de los hombres.
- En el tejido productivo canario, el mayor peso de la afiliación lo encontramos en el Comercio (18,05%) y la Hostelería (18,27%), sumando ambas actividades 332.133 personas afiliadas (R. General y R. Autónomos), 12.051 afiliados/as más que el año pasado.
- Atendiendo a la afiliación juvenil, aquella que localizamos entre las edades de 16 a 34 años, se sitúa en 232.230 personas, un 0,42% menos que el mes pasado y un 4,7% más que en septiembre de 2023.
- Actualmente existen 448 personas en situación de ERTE en Canarias, 442 por causas ETOP y 6 por fuerza mayor. En total, 21 personas menos que el mes pasado. En todo el conjunto español se encuentran 8.402 personas en esta situación.
- **Algunas ideas.**
  - Desde la llegada de la reforma laboral, nuestros datos de afiliación a la Seguridad Social, nueva contratación y desempleo registrado suponen unas cifras mejores que

la media española. Esta tendencia rompe con la costumbre que teníamos de estar siempre por detrás en estos indicadores respecto del resto de CCAA.

- Se hace necesario en pro de la conciliación, la productividad y el mejor reparto del trabajo, que aspiremos a tener una jornada laboral de 37,5 horas semanales. Es imprescindible para darle un definitivo empuje a los datos de desempleo.
- La continua mejora del turismo debe de tirar en la misma proporción del empleo y los salarios, para evitar un crecimiento de la conflictividad social. Es necesario que las patronales entiendan que el contexto actual es diferente al que se negoció durante los años más complicados de la pandemia.
- La ralentización de la inflación da una ventana de esperanza para poder ajustar los salarios y poder recuperar todo el poder adquisitivo perdido hasta ahora. Para ello es necesario que se cumpla con lo pactado en los IV Acuerdos de Negociación Colectiva, incrementando los salarios por encima del 3%. Es una medida que ya hemos visto que ayuda a mejorar el consumo de las familias, y con ello a mejorar la economía en general.

### Principales datos

Paro registrado	Septiembre 2024	Agosto 2024	Var. ABS mes	% Var. Mes	Septiembre 2023	% Var. Año
Canarias	158.670	163.045	-4.375	-2,7%	170.098	-6,7%
España	2.575.285	2.572.121	3.164	0,1%	2.722.468	-5,4%

Afiliación a la S.S.	Septiembre 2024	Agosto 2024	Var. ABS mes	% Var. Mes	Septiembre 2023	% Var. Año
Canarias	914.628	906.376	8.251	0,91%	886.376	3,2%
España	21.198.206	21.189.402	8.805	0,0%	20.724.796	2,3%

\*\*\*\*\*

Elaborado por el Gabinete Técnico de CCOO Canarias, a 2 de octubre de 2024